



## ひがしの空

平成29年12月17日  
編集・発行  
東飯田地区まちづくり協議会  
東飯田公民館  
☎0973-76-3116

11月30日現在  
世帯数1,022世帯(-2)  
人口2,627人(-7)  
男 1,244人(-5)  
女 1,383人(-2)

No. 56

東飯田の出来事やお知らせなどを掲載していきます

### スキルアップ研修 東飯田防災士会

11月19日(日)午後7時より、東飯田公民館3階にて大分県防災活動支援センターの主任研究員川村正人氏を招き「避難所開設のポイント」についての講演と避難者が安心して過ごせる避難所レイアウト他を図上演習しました。避難所では避難者による自主的な開設、運営を行うことが大切です。各行政区に一人以上の配置を目指している防災士会では会員一人ひとりがリーダーとなって迅速な対応ができるよう研修をしています。



今回の研修では発災直後から24時間(初動期)の対応研修が中心でしたが、避難場所の開錠や安全点検など、避難所に入る前にすべき事や普段から確認しておかなければいけないことなど、人任せにはできない事柄がたくさんあるという事に気づかされた研修でした。

東飯田防災士会 事務局

### 中学生が赤ちゃんをだっこ ~乳幼児と中学生とのふれあい体験~

中学3年生になると、兄弟がいてもほとんどは高校生や中学生、もしくは小学生。乳幼児とふれあう機会は滅多にありません。

しかし、九重町にはそんな機会が設けられています。それが“乳幼児とその保護者と中学生とのふれあい事業”です。

今年も、11月15日(水)と24日(金)に子育て交流センター及びみつばこども園にこのえ緑陽中学校3年生を迎えて開催されました。

まず、産婦人科の助産師さんから、生命が誕生することの奇跡や、ダイナミックさについて映像を交えて話があり、中学生は真剣に聞き入りました。続いて、乳幼児(0歳~3歳未満)がお母さんなどに連れられて入場、8班に分かれた中学生の輪の中に入ってふれあいがスタートしました。

最初は、積極的に話しかけたりだっこしたりする生徒もいれば、中々話しかけられない生徒もいて反応は様々。そこにスタッフが加わり、両者がふれあえるようサポートしていきました。時間が経つにつれ、中学生も乳幼児も皆がふれあうようになっていきました。

終盤は、中学生が用意してきた手作りおもちゃを使って一緒に遊ぶなど、すっきり打ち解けた雰囲気となりました。



最後に中学生全員が妊婦体験をしました。8Kgもあるお腹が出た特製ジャケットを着て、寝たり立ったり座ったりを体験しました。「重っ!」「こんなに!?」「起きれない」「下が見えない」「階段はムリ」など口々に感想を言い合っていました。

中学生にとっては将来の職業や家庭を持った時のことを考える機会にもなりましたし、乳幼児やその親にとっても普段関わることがない中学生と関わって、貴重な体験になりました。

東飯田公民館主事 菅田 ☎:76-3116





九重町では平成10年12月7日に九重町隣保館で差別落書きが発生し、多くの人々の心を傷つけました。このことを風化させないために、平成12年から毎年「いのち・愛・人権フェスティバル」を12月7日に九重文化センターで開催しています。

今年度も人権のステージではおおくの団体の発表があり、戦争の悲惨さや差別と命の尊厳について考えさせられるもの等、例年に増して内容の濃いすばらしいものでした。

ホワイエでは「人権のひろば」が12/2～12/7に開催され人権啓発活動の発表展示がありました。「差別をなくす人権標語」は九重町内の小・中学生から募集のもの44点が展示されていました。

「うれしいね すなおにいえた ありがとう」  
 「じゅんばんこ まもるとみんな いい気持ち」  
 「つなげよう ぼくらのえがお まちじゆうに」  
 「えがおでね やさしい言葉は うれしいね」  
 「はげましの 君のことばで すくわれた」  
 「いじめてる むしたあなたも 一緒だよ」

「いじめ見て 止めないあなたも 共犯者」  
 「裏表 心の鏡に 嘘つくな！」  
 「くもり顔 今日こそ僕が 快晴に」  
 「どうしたの？ その一言で 救われる」  
 「見て見ぬフリ すればあなたも 加害者に」  
 「友だちの いつもと違う日 どうしたの？」

上記が東飯田の子どもたちの作品です。やさしい気持ちがあふれていますね。

第29回 東飯田新春駅伝大会 1月28日(日)11時 田尻スタート！！

田尻交差点をスタートし、上旦を折り返し11時30分過ぎにゴール予定。厳寒の中、各ブロックから出場する選手たちへ、沿道からみなさんのあたたかいご声援をよろしくお願ひします。出場選手やコースなどの詳細は、直前の折り込みチラシでお知らせします。



東飯田体育協会

東飯田のイベント情報

- 20日(水) 19時 若者まちづくりの集い <東飯田公民館>
- 21日(木) 19時 通学合宿 事後研修 <東飯田小学校>
- 22日(金) 2 学期終業式 <東飯田公民館>



- 23日(土) 9時 ボランティア東 給食サービス <東飯田公民館>
- 23日(土) 9時 宝つ子“夢”ワールド (門松とだご汁作り) <東飯田公民館>
- 24日(日) 8時30分くらしの学校 (保健センター)
- 28日(木) 仕事納め



- 6日・15日・27日 9時 ボランティア東 給食サービス <東飯田公民館>
- 4日(木) 仕事初め <東飯田小学校>
- 9日(火) 3 学期始業式 <東飯田公民館>
- 13日(土) 9時 子ども料理教室 <東飯田公民館>
- 15日 学校公開日 <東飯田小学校>
- 28日(日) 11時 第29回東飯田地区ブロック対抗新春駅伝大会
- 13時 第18回新春チャリティーかくし芸大会 <九重文化センター>

※毎週水曜日 15時～17時 宝つ子“夢”ワールド(10日より)  
 毎週金曜日 9時半 脳いきいき広場 <東飯田公民館>



あたらしい年を祝い、お正月気分がまだちよつと残っている1月7日は、五節句の一つ「人日の節句」です。この日には「七草がゆ」を食べて邪気をはらい、一年の無病息災と五穀豊穡を祈るとされる風習があります。

